



CARTAS DE LERROUX

Tiesa y firme

La respuesta de la Generalidad

Ya es conocida la respuesta de la Generalidad a la comunicación del Gobierno. Es cordial, ha dicho Samper, y por lo tanto satisfactoria. Nótese que la Generalidad hace en su respuesta una doble afirmación, de la que no se ha separado un punto, a saber: que la ley de Contratos de cultivos se adapta a la Constitución y al Estatuto. No hay sino recordar que el Tribunal de Garantías negó la mayor, esto es, la constitucionalidad de la ley, y que su sentencia se dictó a requerimiento del Gobierno, para que nos encontramos, al cabo de varias semanas de estar el pleito a la intemperie, con que no sabemos qué pensar de las palabras de un Gobierno que se compromete, antes que nada, a hacer cumplir la sentencia. Es decir, sabemos qué pensar; pero lo que de él pensamos no puede ser grave riesgo de recogida, ser dado a la publicidad. La respuesta de la Generalidad es correcta—¿podría dejar de serlo?—pero energética. Tiesa, diríamos con mayor exactitud. La ley es ley, y es ley constitucional y, por tanto, perfecta, aplicable. Tal es la traducción rigurosa del documento de la Generalidad. El señor Samper lo encuentra satisfactorio. La Generalidad no puede pedir más. Si acaso será la mayoría del Tribunal de Garantías quien se quejarse contra la satisfacción del Gobierno central.

Atenderemos a los comentarios que la respuesta merece a los periódicos de la derecha. Ellos nos pueden orientar sobre el juicio que la respuesta de Cataluña ha suscitado en los adversarios colaboradores parlamentarios del Gobierno. Es éste el que cede y no Cataluña. Se comprende: carencia de razón. En la medida que le escaseaba a él le sobraba a la Generalidad. Pero el reconocimiento de esa verdad que no nos venimos cansado de proclamar comporta un deber. El de disminuir. Sólo que en esto no se puede ni pensar. Por razones varias. La principal de todas ésta: que no está sazónada la reforma constitucional que ya se estima indispensable hasta por algún diario republicano. En tanto no sazone ese designio, el señor Samper presta un servicio inestimable y es forzoso conservarlo. A despecho de toda suerte de batacazos. Difícilmente se encontrará un Gobierno que haya superado al señor Samper en recibidos. Le desaira la Diputación permanente de Cortes, y ahora, si juzgamos por el primer comentario, se dispone a capitular ante Cataluña. Esta capitulación sería honrosa conculcando la equivocación, aceptando la victoria de la razón y proclamando que se capitula. Después de todo, los documentos que se escriben se escribirán inútilmente: la derrota es inculcable. Siempre resultará que la ley de Contratos de cultivos entra en vigor sin rozar, ese propósito no existió en la Generalidad, a la Constitución. De haberla rozado sería el Gobierno quien monopolizaría la razón.

Cataluña vencido. Nos ufamamos de ello. Tanto más cuanto que estamos habidos, de un tiempo a esta parte, a ver fugitiva y en derrota a la justicia. Pero observemos que si vence es por la tenacidad que han puesto en juego sus valedores.

Aunque sea cierto...

La reconquista de la República

Verdad? ¿Mentira? Ello es que se atribuye a los republicanos el propósito de reconstituir el Comité revolucionario del 14 de abril. Entendámonos: no exactamente aquí. Ni parecido siquiera. Hay cosas que no consisten en resurrección. Si el propósito es cierto, de ese Comité había que descontar, en primer término, la presencia de los socialistas. Nadie, por supuesto, ha contado con ella. Menos que nadie, los socialistas mismos. Pero el hecho de que los socialistas falten en ese Comité, trasunto de aquel otro que trajo la República, ya dice hasta qué punto se diferencian uno y otro, y revela claramente, dramáticamente, la distancia entre una y otra situación.

Lo que era más fuerte y sustantivo en el primero, está ausente en este segundo Comité, que se llamará, suponemos, si llega a funcionar, Comité de la reconquista. Pero no es sólo ésta la diferencia que cabe señalar. Otras hay que tienen, desde el punto de vista republicano, significación tan profunda o más que aquella. Del presunto Comité no faltarán solamente los socialistas. Faltarán también quienes tienen hoy en sus manos lo poco que queda de la República. Contra ellos cabe pensar que ha de dirigirse la acción de los republicanos, unidos, desunidos y vueltos a reunir. ¿Contra quién sí no? Si de lo que se trata es de rescatar la República, la primera obligación que se les impone a los republicanos es la de arrancarle de las manos torpes e inmorales que la han hipotecado. ¡Terrible sarcasmo! Esas manos son las mismas que firmaron el manifiesto revolucionario del 15 de diciembre de 1930. Las mismas. Aquellas por las cuales venía a ser justa la rebelión armada contra el Poder cuando el Poder no se identifica con el derecho. ¿No es éste, por desgracia, el caso de hoy? ¿No ha venido a ser la República un régimen más arbitrario, más zafio y, desde luego, más deshonroso que el que representaba la monarquía en 1930? Aunque tarde, hasta los propios republicanos se ven obligados a reconocer esa verdad. Lo que falta saber es la manera de reaccionar que tienen los republicanos ante un acontecimiento de esa índole.

Por de pronto—y volviendo al punto de partida—se da como probable la reconstitución del Comité revolucionario de 1930. ¿Con qué propósito? No basta que se diga que se a intentado el rescate de la República. Al punto que han llegado las cosas, lo que interesa que se diga es cómo ha de intentarse el rescate. Y para qué. Si el Comité revolucionario se rescatara porque los republicanos se encuentran respecto a la República—¿quienes la gobiernan y dirigen, cuando menos—en una situación pareja a la que se encontraban respecto a la monarquía tres años atrás, cabe suponer, con arreglo a lógica, que la reacción espiritual sea también la misma. Es decir: revolucionaria.

Quiere ello indicar—o no indica nada—que los republicanos se desentendieron de una legalidad que, de mucho tiempo atrás, ha roto con ellos. O sea que los republicanos quieren colocarse en posición de combate con todas las consecuencias que de ella puedan derivarse. Pero entonces, y según la hipótesis anterior—de la que somos los primeros en desconfiar—, surge la segunda pregunta: Posición de combate ¿para qué? Para instaurar, se nos dice, la República el 14 de abril. ¿Nada más? Nada más, supuesto que lo ofrecen, pueden ofrecer los republicanos. Se nos brinda, pues, con una segunda edición de la República meticulosa, inocente, ingenua, que está a punto de llevarse la trampa precisa, porque por haber tenido aquellas características. Pese a todos los optimismos, nada hace suponer que el segundo ensayo sea más afortunado que el primero. Tenemos muchos motivos para sospechar que las energías de hoy no tardarían en estar en mañana en contemporalizaciones y debilidades. Pero, además, esa pretendida reinstauración de la República no podrá tener ya lo que su instauración tuvo de vital y decisivo: la atracción de las masas obreras. El escarmiento y la burla han sido lo bastante fuertes como para no reincidir en aventuras románticas de las que, a la postre, se sale descalabrado. Si las masas obreras se movilizan—y es claro que se movilizará algún día—no será, ciertamente, para poner en pie lo que, quisiera o no, un cadáver. Se movilizarán por empeño de más fondo, que hagan imposible la repetición del fraude que hemos sufrido. Y sin el concurso de las masas obreras, qué aventuras se pueden emprender aquí?

DESDE LAS CUMBRES DEL GUADARRAMA

«Cumbres del Guadarrama y de Fuentla; — columnas de la tierra castellana...» Lerroux no conoce, de seguro—¿por qué habla de complicarse la vida con enredos literarios?—los versos bellísimos de García de Tassara. Pero es verdad que Lerroux está en las cumbres del Guadarrama. Desde allí, mirando al valle—y no de lágrimas—, donde pululan, trapisondean y vendimian en los viñedos del erario público sus amigos, Lerroux, el conocido hombre de negocios, le envía memorias a uno de ellos: Rafael Ullé, director de Trabajo. Desde su retiro serrano, Lerroux evoca sus años de guerrillero. ¿O acordáis, radicales aprovechados? A lo largo de esos años que constituyen la solera del lerrouxismo, Lerroux, el conocido hombre de negocios, fué derrochando su energía. No era poca la que hacía falta para ser a un tiempo revolucionario

Y si Lerroux entorpeció los trabajos de la Comisión de Responsabilidades por el desastre africano de 1921, y si se mostró complaciente con la dictadura de Primo de Rivera, hasta el punto de dedicarle elogios cuando surgió, y si, en fin, Lerroux ha estado siempre en excelentes relaciones privadas con los Gobiernos monárquicos, no es porque Lerroux haya dejado nunca de ser un revolucionario temible, sino, sencillamente, porque Lerroux, cautamente, esperaba su hora. Su hora llegó en abril de 1931. No es que él hiciera nada por apresurarla. Fueron los demás, a pesar de él, los que lo hicieron todo. Pero a Lerroux le cabrá siempre el mérito de haberse abierto paso a codazos hasta colocarse en cabeza al tiempo de recibir el premio. ¿Qué otra cosa podía importarle a Lerroux? Pero lo que constituye la gloria de Lerroux, por si alguien encuentra flojo su historial revolucionario, es haber creado una moral nueva que, aplicada a los negocios públicos, está rindiendo hoy frutos magníficos. Lerroux, que la venía practicando en privado, la aplicó en grande cuando sus amigos se adueñaron del Ayuntamiento de Barcelona. La cal, el cemento, las aguas... Jamás se conoció empresa de negocios antes montada ni que diera resultados más sustanciosos. El ejemplo hizo escuela. Desde entonces goza crédito ilimitado, como sistema administrativo, el lerrouxismo. No recordamos a quién le corresponde la paternidad de la profecía, pero alguien anunció que quedarán las mesas. El que lo dijo conocía bien la moral administrativa del lerrouxismo. A diario tenemos ocasión de comprobar que no se equivocaba.

LA DENUNCIA DE AYER

Ni siquiera se salvaron de la recogida los ejemplares del cambio

Ayer fuimos nuevamente denunciados. Copiamos de «Luz» lo que escribió a cuenta de nuestra recogida:

«Esta mañana fué recogido otra vez EL SOCIALISTA. Por este motivo, ni se puso a la venta, ni se sirvió a los suscriptores, ni siquiera se han salvado los ejemplares que, al ser recogido otras veces, han llegado a las Redacciones de los demás periódicos.»

El pretexto de la recogida es el haber sido denunciada una «Nota política» sobre el rumor de la reconstitución del Comité revolucionario de diciembre de 1930, y también un suelto sobre determinadas actuaciones del secretario particular del presidente del Consejo de Estado.

No necesitamos repetir lo de «lamentamos el percance». Pero lo que interesa —el Debate— mismo lo reconocía hace días—es que se establezca una regla de conducta normal de las autoridades para con los periódicos, y que, sea cual fuere el motivo de una denuncia, no se siga con éstos el trato inicuo según el cual antes de haber sentencia firme en su contra se les imponen penas tan irreparables como la recogida (piénsese en el trabajo depositado en el periódico, en la pérdida material, jornales de imprenta, fotográficos, venta y publicidad). Aunque luego haya absolución, ¿quién responde de los perjuicios causados?»

Agradecemos a «Luz» sus palabras, quien sabe si las últimas que pueda escribir en ese tono tratándose de nosotros. Pero nuestro caso no es único. Ahí está AVANCE, que hace tres días que no nos llega, suponemos que por sufrir recogidas como la que ayer padeció EL SOCIALISTA. Ni nos quejamos. Ponemos de relieve el hecho, y en su día lo recordaremos. Cuando podamos escribir. Acaso pronto.

CON EL HAMBRE A LOS ALCANCES

LOS PESCADORES Y LOS MINEROS DE HUELVA

La cuenca minera y la zona pescadora de Huelva están atravesando una crisis excepcional. Mineros y pescadores tienen que hacer cara, en condiciones de miseria parecidas, a una situación por demás apurada que se refleja en la densidad de los pueblos. Los más afectados por la crisis ven disminuir considerablemente los censos de población. ¿Es la crisis una fatalidad? ¿Carece de remedio? Es lo que procede averiguar. En la averiguación se invierte no mucho tiempo. Es verdad que las minas han disminuido de riqueza. Es exacto que las costas no son todo lo abundantes que pudiera apetecerse. Estos dos factores son, pues, inmodificables por la voluntad de los hombres. Nadie puede remediar con ningún expediente la pobreza de las cosechas del mar, y nadie puede tampoco vitalizar unas minas cuyos filones han sido agotados. Por ahí a nadie alcanza responsabilidad en la pobreza de las minas y las costas de Huelva. Pero he aquí que hay otros aspectos menos conocidos de la cuestión. Por lo que toca a los pueblos pesqueros, es notorio que la pobreza, en términos de dureza difícilmente igualados, hace su aparición tan pronto como se concentra en una sola entidad la explotación de las almadrabas. La puesta en marcha del consorcio almadrabeto establece un régimen de miseria realmente insufrible. Sobre poco más o menos, para los efectos de la población trabajadora de Ayamonte, Isla Cristina, etc., igual tiene que las cosechas sean abundantes o escasas. Con abundancia o escasez en las costas, los pescadores pasan hambre. Y en remedio de ella van todos los inviernos a buscar, en aguas prohibidas, en aguas portuguesas, las sardinas que no pueden capturar en las playas propias, que por ser más frías y carecer de pastos, por su fondo arenoso, no retienen al pescado. Van a aguas portuguesas exponiendo la vida, arriesgando la embarcación y comprometiendo las redes. Portugal defiende su riqueza a tiros. Carga violentamente contra los pescadores españoles, obligados a escapar, cuando son sorprendidos, a fuerza de máquina y renunciando a conservar las artes. Eso cuando no son capturados por los portugueses y sufren, además del correspondiente proceso, la pérdida de la embarcación, que representa toda su fortuna. En otro tiempo, cuando la importación de la sardina portuguesa se hacía en fresco, los pueblos de Huelva la beneficiaban, y con este trabajo encontraban una compensación para combatir la escasez o nulidad de sus propias pesetas. Esa importación está ahora prohibida. La vedan unos derechos arancelarios imposibles de pagar. Si no quieren perecer de hambre, los pescadores han de arriesgarse a pasar el límite de las aguas portuguesas, buscando en ellas, con esfuerzo y riesgo, más riesgo que esfuerzo, unas arbores de sardinas, que sirven no sólo para garantizar su jornal, sino también el jornal de las operarias de las factorías donde se benefician. Es un remedio heroico. Los pescadores saben que los portugueses no perdonan estas incursiones en sus zonas pesqueras, y cuando se les depara ocasión de hacer blanco, no vacían. Más de un pescador español ha manchado la cubierta del pesquero con su propia sangre. Y muchos son los vaporitos españoles que, buscando ganar unas pesetas, han dejado las redes en el lugar donde efectaban la pesca. De estos heroísmos de hambrientos responde el consorcio almadrabeto: El ha empobrecido hasta el límite máximo la costa pesquera de Huelva. Ayamonte, por ejemplo, ha perdido la mitad de su población, y aun así, tres cuartas partes de ella vive en régimen de perpetua miseria. Los beneficiados de las almadrabas ya no se canalizan en beneficio del pueblo; ahora se canalizan en provecho del consorcio, al que todos los provechos le resultan pocos.

La miseria de los pueblos pesqueros es siempre dramática.

caso como ninguna otra miseria; pero si hubiera que buscarla parecida, necesario sería subir a las minas y buscarla entre las aglomeraciones de los pueblos mineros. Las minas de Huelva, explotadas desde muy remotos tiempos, han acabado, en algunos casos, por agotarse; en otros, por ofrecer dificultades a la explotación. En ambos, las empresas que se beneficiaban de ellas han desistido de seguir la explotación. Han ganado lo bastante para desentenderse del negocio cuando el negocio no promete rendimientos considerables. No les ha importado que la paralización representase la condena por hambre a núcleos muy considerables de trabajadores. Hay una piedra de toque para considerar y enjuiciar severamente la conducta de las empresas. En una mina abandonada montó el Sindicato Minero su explotación. Todavía están trabajando los equipos, y hace de esto bastantes meses. Pero la amenaza de despido es inminente. El filón se agota. Para evitar esa paralización, el Sindicato propone al Gobierno explotar una nueva zona, donde la existencia de mineral parece más que probable. Hacían falta, para esa explotación, cien mil pesetas. Si es que la cantidad es excesiva, queda otro recurso. Incuautarse, para la explotación colectiva, de otra de las minas abandonadas. Si la obtención de las cien mil pesetas es difícil, el permiso de incuautación lo es más. Lo seguro es que dentro de uno o dos meses aumente el contingente de los mineros parados en Huelva. Así se va resolviendo, en todas partes, no solamente en Huelva, el problema del paro: aumentando la cifra de los parados. Riotinto ha disminuido considerablemente sus equipos y los continuará reduciendo, sin que las autoridades se opongan a ello en la medida de su conveniencia. Hay que economizar salarios; no importa la situación de hambre que se cree alrededor de la mina. Las empresas van dando de lado aquellos filones que ofrecen alguna dificultad o no se presentan, desde el primer momento, y sin duda de ningún género, remuneradores en alto grado. El Estado, por otra parte, se inhibe. La voz obrera no cuenta para él. Es inútil, perfectamente inútil, que buscando asegurar su trabajo apunten a riquezas que el egoísmo privado desdeña. La amenaza de nuevas calamidades ensombrece, todavía más de lo que está, la vida de los mineros. Tendrán que unirse a los pescadores para ir a robar sardinas a Portugal. Tendrán que acudir a uno cualquiera de los remedios heroicos que el hambre sugiere a las colectividades. Pero entre el índice de esos recursos heroicos se cuentan algunos que deberían infundir temor al Estado. Aquellas zonas de Huelva están erizadas de peligros internacionales. La exasperación de los mineros, menos fáciles a la resignación que los pescadores, ha sido siempre, desde los lejanos tiempos de las huelgas de Viçaya, muy peligrosa. En Huelva lo es más que en parte alguna. Allí está incrustada Inglaterra, y para Inglaterra, donde está un inglés—se sobreentiende: un potentado inglés—está la escuadra. ¿No ha pensado en ese peligro el Gobierno? Minas hay que consenten la explotación a pesar de su abandono; mineros hay dispuestos a explotárselas. No carecen ni de dirección ni de técnica. Ya lo han probado cumplidamente. Si es exacto que se quiere poner remedio al paro, ¿en razón de qué se niega a los mineros de Huelva la posibilidad de continuar trabajando? Y otra pregunta más: si se aspira a remediar las injusticias, ¿cómo no revisar las causas a que obedece la miseria de los pescadores de Isla Cristina, Ayamonte, etc.? Dos preguntas son éstas sobre las que puede meditar el Gobierno y sobre las que deben meditar, con más ahínco, los pescadores y los mineros de Huelva. Estos son de aquellos que tienen que oír con frecuencia el: «¿No querías República? Pues ahí tenéis; comed República.» Sólo una cosa puede decirse: que algo necesitarán comer. Y pronto.

Hablar por hablar...

No son precisas más elecciones

El Gobierno, sintiéndose optimista, ha conversado, no ha hecho más que conversar, sobre la conveniencia de celebrar elecciones municipales, allá para el mes de noviembre. Damos en creer que se trata de una conversación de verano. Al Gobierno no se le oculta que hace tiempo que su ministro de la Gobernación viene celebrando elecciones municipales, no de distinta manera a como las haría de haber sido convocadas oficialmente desde la «Gaceta» después de un acuerdo del Gobierno. Las viene celebrando con una intensidad desconocida, y ahora parece que, terminadas las que se relacionaban con los Municipios socialistas, ha pensado, al menos por lo que a la provincia de Sevilla se refiere, celebrarlas en los Municipios republicanos. Estas elecciones que por propia iniciativa está llevando a cabo el ministro de la Gobernación son todo lo completas que cabe apetecer. Ha cambiado la faz política del país y ha encontrado justo cambiar la de los Municipios. ¿A qué hablar, ni por entretenimiento veraniego, de elecciones municipales? Estas que ahora se están haciendo no tienen riesgo ninguno para el Gobierno. Las derechas, que separamos, no han protestado de ellas, y no habiendo protestado las derechas es una temeridad exponerse a que se queren contra resultados adversos, por imprevisión del señor Salazar. Por imprevisión, que no por otra causa, podrían las derechas llegar a resultados adversos: En cuanto las elecciones se hagan con el mismo criterio con que se hicieron las generales y se ponga, como vulgarmente se dice, toda la carne en el asador en el ministerio de la Gobernación, esos resultados adversos no serán posibles. De todos modos, las elecciones suponen un derroche de dinero, un gasto de energías y admiten la posibilidad de un descalabro, para que se piense seriamente en celebrárselas, teniendo a mano el maravilloso recurso de las destituciones y suplantaciones. Ya es abusivo que el Gobierno piense en cosas tan remotas como las que pueden suceder en el mes de noviembre; pero ya que le esté negada la continuidad al ambicionar, al menos que su ambición no le lleve a perder la cabeza. Sobran las elecciones municipales disponiendo de una facultad que desborda los acuerdos del Consejo de Estado. Son absolutamente innecesarias. Si admitimos que España es reaccionaria y está a punto de ser, de un día para otro, monárquica, no hay para qué hacer consulta de ninguna clase a la opinión. Es suficiente con reajustar los Municipios a aquel convencimiento, llevando a ellos, previa la separación de los concejales populares, a otros de real gana, que representen de un modo seguro las nuevas ideas políticas de los españoles y también, ello es muy importante, las nuevas maneras administrativas.

Sin embargo, confesamos que nos gustaría asistir a unas elecciones presididas por el señor Salazar Alonso. Es el único dato que nos falta para completar su biografía de ministro. Sobre todo, nos gustaría asistir a ellas si el Partido, a la vista de la convocatoria, resolvía inhibirse de la querrela, dejando a los otros que litigasen sobre mayorías y minorías. Pero con inhibición que no podría representar, como demasiado arbitrariamente suponía un colega, el derecho a que cada afiliado dispusiera libremente de su voto, sino todo lo contrario: la obligación de no usarlo. En todo, absolutamente en todo, el señor Salazar Alonso se ha propuesto mejorar la marca de Martínez Barrio, y aun costándole mucho trabajo, conseguiría mejorar la que el político sevillano señaló, muy alta por cierto, en las elecciones generales. Serían notables y quedarían por históricas las elecciones que presidiera el número arrebatao del ministro de la Gobernación. Pero no creemos que haya caso. Ese dato quedará inédito en su biografía de ministro de la República, y la falta de él la reputamos sensible. ¿Elecciones municipales? No lo entendemos, la verdad. No comprendemos para qué pueden hacer falta. Para calar en los ánimos de España, no; ya que son justamente esos ánimos los que se pretenden sofocar por todos los medios al alcance del Poder. Para poner los Ayuntamientos, apelando a todos los recursos, en manos de las derechas, tampoco. Eso ya se está haciendo, sin más que negarles la facultad de hacerse los dueños de los Ayuntamientos donde el lerrouxismo tiene alguna fuerza, como en Valencia y Huelva. ¿Para qué, pues, la utilidad de esas elecciones? Seguro que no ha pasado de ser una conversación de verano sin trascendencia ninguna.

La República, además, no precisa de nuevas elecciones. Todo hace suponer que ha hecho las últimas. Con esas elecciones se muere. Y es lícito que se muera, pues que con ellas se deshonró. Si, señor Martínez Barrio, se deshonró. Aquel pacto para ganarlas en Córdoba, que fué un pacto general para España, justificaba plenamente la desaparición de la República. Después de aquello no merece vivir. Y para habernos avergonzado con semejante conducta, no valía la pena haberla hecho nacer. Todos los males, estos de que los autores de las elecciones buscan huir con palabrería vana, arrancan del pacto de Córdoba, donde las altas partes contratantes sabían, sin duda, lo que se hacían. A la vista de lo que viene ocurriendo, no nos cabe la menor duda de que sabían lo que se hacían. Falta por averiguar si el desenlace concordará con sus deseos. Lo ponemos en duda.

COMISIÓN EJECUTIVA DEL P. S. O.

Se examina con interés una comunicación del Partido Comunista

Se ha reunido la Ejecutiva del Partido, asistiendo los compañeros Largo Caballero, que presidió; Carrillo, De Guzmán, Cordero, Viñarte, Prieto, Pascual Tomás y De Francisco.

El compañero secretario informa de la visita hecha a los compañeros presos en la cárcel celular de Madrid, habiéndose ofrecido a ellos en nombre de la Comisión ejecutiva para cuanto estimen necesario, recibiendo de aquellos compañeros el testimonio de su más firme adhesión al Partido y su satisfacción por la visita que en nombre de la Comisión ejecutiva les ha hecho.

Se autoriza al compañero Félix Galán para que se ausente durante la primera quincena de agosto, dejando los servicios de Administración de EL SOCIALISTA debidamente atendidos. Se aprueban las gestiones llevadas a cabo por el compañero Galán y el compañero secretario para recibir y depositar la máquina rotativa de EL SOCIALISTA.

Se da lectura a una comunicación de la Juventud Socialista de Elbar en solicitud de que acuda el compañero Largo Caballero a la concentración de Jóventudes que tendrá efecto el día 5 del próximo mes de agosto. La Comisión ejecutiva declara la satisfacción con que veía la asistencia del citado compañero, pero en virtud de las razones alegadas por éste, reconoce la imposibilidad de que acuda al expresado acto.

Informada la Ejecutiva de una comunicación del compañero Ranchal, alcalde de Villanueva del Duque, se acuerda contestarla por Secretaría. También se acuerda dar la respuesta adecuada a otra comunicación de la Agrupación Socialista Madrileña.

Se examina con todo interés una comunicación del Partido Comunista español y se aprueba la respuesta que al mismo ha de enviarse.

Por las razones ya conocidas se estima la imposibilidad de que los compañeros Largo Caballero y Prieto concurren a un acto que pretende organizar la Agrupación Socialista de Puercollano.

La Sociedad de Obreros en Piedra y Mármol solicita que la Ejecutiva envíe una representación al acto de propaganda que han de celebrar el día 22 del corriente, y se acuerda que con tal representación concurre el compañero Carrillo.

CONSEJO EN EL PALACIO NACIONAL

Contra lo anunciado, nada se trató de la aplicación del presupuesto

Fiestas, conmemoraciones, cargos a granel y otras manifestaciones de euforia

Desde las once de la mañana hasta la una menos cuarto de la tarde estuvo ayer reunido el Consejo de Ministros en el Palacio Nacional.

Al salir de la cámara presidencial, el señor Samper dijo que todo lo tratado en la reunión figuraba en la nota oficial.

Un periodista preguntó al ministro de Marina si era cierto que pensaba dejar la cartera de Estado, que viene desempeñando interinamente desde que el señor Riba Romero marcó a Roma, y el señor Riba, en tono sonriente, contestó:

Referencia oficiosa.

El ministro de Trabajo entregó a los periodistas la siguiente nota oficial:

VIDA MUNICIPAL

Hoy se tratará en el Ayuntamiento el problema planteado por el Bloque patronal

Una campaña miserable

El Bloque patronal, entidad de constitución turbia y de finalidades mucho más turbias aún, conglomerada de pequeños subalternos de empresas incoherentes que algún día saldrán a la luz, ha emprendido, tomándose por las pelotas y quien sabe si en combinación, la ocasión que le brinda Salazar Alonso al designar a un funcionario que investigue en el Municipio madrileño la inversión de las cantidades concedidas por capitales.

Se le preguntó después si la Diputación había comunicado algo al Ayuntamiento en relación con la deuda de 300.000 pesetas que con ella tiene contraída por aportación provincial.

Como recordarán nuestros lectores, en la última sesión del organismo provincial, el señor Noguera, como consecuencia de unas manifestaciones del señor García Trabado, manifestó que si el Ayuntamiento de Madrid no había pagado antes del lunes se procedería al embargo.

El señor Rico contestó que él, como los periodistas, conoce el asunto por los periódicos, ya que oficialmente nada se le ha comunicado.

Presidida por Sabarit, se ha reunido la Junta de Enseñanza, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Enviar a Tarragona dos Colonias de 30 niños cada una, de acuerdo con las gestiones encomendadas a Sabarit con el señor Giner de los Ríos.

Enviar otros dos, de 60 niñas, a la playa de Sábou (Tarragona), por igual gestión.

Coadyuvar para que durante el verano funcionen los servicios de veranos y piscinas en el Grupo Emilio Castelar.

Estudiar la manera de instalar estos servicios en el Grupo Luis Belío, de la Prosperidad.

Denegar la solicitud de las profesoras de la Maternal Mariano de Cavia, por no estar de acuerdo con ello el Municipio.

Hacer obras en Jesús del Valle, 3, de acuerdo con lo firmado por el propietario.

Pedir al Estado que sea el quien abone los gastos de casa-habitación de los maestros.

Aprobar los presupuestos y relación de personal para las Colonias de los Viveros y Dehesa de la Villa.

Enviar a la aprobación del Municipio la relación de subvenciones acordadas con cargo a las partidas que administra la Junta.

Visita de Colonias. Nuestro compañero Sabarit ha visitado la Colonia que el Municipio madrileño tiene instalada en el Instituto de Segunda Enseñanza de El Escorial, dirigida con acierto insuperable por el señor Landá.

La persecución contra los socialistas

El Ayuntamiento de Barcarrota, visto para sentencia.

BARCARROTA, 19.—En cuanto dió comienzo en este pueblo la huelga de campesinos empezaron las detenciones, de una manera absurda, de elementos que no tenían nada que ver con la misma, porque no eran campesinos.

Estuvo a manifestar que el Ayuntamiento le había estado, porque siendo contratista de arbitrios municipales, le habían cobrado dos veces una misma cantidad.

No podía faltar la nota cómica en este caso, que ha debido correr a cargo de don Luis Cacho, veterinario, que cuando muchacho le gustaba componer sainetes de chistes.

Creyerón que las detenciones durarían dos o tres meses, y en ese tiempo, sin defensa por parte de los detenidos, asaltarían el Municipio y la gente se callaría.

Por lo interesante del perfil moral de algunos de los que han denunciado y de los que han declarado contra el Ayuntamiento socialista, que en los años ha hecho más obras municipales que otros en treinta, y eso sin presupuesto extraordinario.

Existen grandes indignaciones en el pueblo al ver que han vuelto al Ayuntamiento, con nombramiento gubernativo, los mismos elementos monárquicos que fueron derrotados el 14 de abril.

El hazo de unas artesas justas la detención de varios camaradas de Murcia.

MURCIA, 19.—En la casa número 14 de la calle de Santa Catalina, unos niños que se encontraban jugando en el terrado de la misma se enteraron unos botes de leche condensada cubiertos con una capa de cemento y provistos de una mecha de unos 15 centímetros.

Se recomienda a todos los afiliados a este Grupo y simpatizantes el deber que tienen de asistir a la junta que hoy, a las siete de la tarde, ha de celebrarse la Asociación del Arte de Imprimir, por ser los asuntos que han de tratarse de verdadero interés.

CATALUÑA AUTÓNOMA

Companys expone la labor a realizar por la Izquierda y el Gobierno durante el verano

BARCELONA, 19.—El presidente de la Generalidad recibió esta mañana gran número de visitas.

Después de leer a los periodistas la respuesta dada por el Gobierno de la Generalidad al oficio del presidente del Consejo de Ministros, dijo:

—Ahorra clausuraremos el Parlamento, aunque ello no quiere decir que el trabajo a realizar por los diputados no sea tan intenso como hasta ahora.

Después invitó a los diputados a que realicen viajes de propaganda por sus distritos, destinado un día de la semana o bien estableciendo la semana electoral, para que se pongan en contacto con sus electores, recojan sus quejas y mantengan con ellos la mayor comunicación.

También he invitado al señor Mesres (jefe de la mayoría de la Esquerda del Parlamento catalán) la conveniencia de organizar una serie de conferencias, que serán radiales y desarrolladas por los señores Rovira y Virgili, Puig i Ferrater, Gassol y otros, acerca de temas económicos, políticos, jurídicos y otros de interés para Cataluña.

He recibido un telegrama del señor Guerra del Río, en el que me anuncia su llegada para mañana. Seguramente uno de mis secretarios le recibirá en la estación, y más tarde el señor Martí Esteve le visitará en el hotel, y es probable que cambien impresiones acerca de los puertos de Barcelona.

El señor Rico contestó que él, como los periodistas, conoce el asunto por los periódicos, ya que oficialmente nada se le ha comunicado.

Presidida por Sabarit, se ha reunido la Junta de Enseñanza, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Enviar a Tarragona dos Colonias de 30 niños cada una, de acuerdo con las gestiones encomendadas a Sabarit con el señor Giner de los Ríos.

Enviar otros dos, de 60 niñas, a la playa de Sábou (Tarragona), por igual gestión.

Coadyuvar para que durante el verano funcionen los servicios de veranos y piscinas en el Grupo Emilio Castelar.

Estudiar la manera de instalar estos servicios en el Grupo Luis Belío, de la Prosperidad.

Denegar la solicitud de las profesoras de la Maternal Mariano de Cavia, por no estar de acuerdo con ello el Municipio.

Hacer obras en Jesús del Valle, 3, de acuerdo con lo firmado por el propietario.

Pedir al Estado que sea el quien abone los gastos de casa-habitación de los maestros.

Aprobar los presupuestos y relación de personal para las Colonias de los Viveros y Dehesa de la Villa.

Enviar a la aprobación del Municipio la relación de subvenciones acordadas con cargo a las partidas que administra la Junta.

Visita de Colonias. Nuestro compañero Sabarit ha visitado la Colonia que el Municipio madrileño tiene instalada en el Instituto de Segunda Enseñanza de El Escorial, dirigida con acierto insuperable por el señor Landá.

El señor Samper facilita una copia de la respuesta de la Generalidad

“La ley de Contratos de cultivos se adapta a la Constitución y al Estatuto”

A las cinco de la tarde llegó el jefe del Gobierno a la Presidencia. Después de saludarle, un periodista le preguntó si después del consejo celebrado esta mañana bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora se había recibido la contestación de la Generalidad de Cataluña rogando la suspensión de la aplicación de la ley de Cultivos.

—No sé si habrá llegado ya—contestó—, suba usted a mi despacho y lo veremos.

El señor Samper comprobó que el documento se había recibido, y después de leerlo facilitó una copia.

El margen hay un sello en seco, en el que se lee: “Generalidad de Cataluña, Presidencia.”

“He presentado al Consejo de Gobierno de la Generalidad el oficio que se dignó V. E. dirigirme con la invitación de que se abstuviera de aplicar la ley de Contratos de cultivos mientras no se acomodara fielmente a los preceptos del Estatuto y de la Constitución.”

El acuerdo, que le transcribo fielmente, es como sigue:

“El honorable presidente de la Generalidad ha dado cuenta al Consejo del oficio que como representante del Estado en Cataluña, ha recibido del señor presidente de la República pidiéndole que invite al Gobierno de Cataluña a no aplicar la ley de Contratos de cultivos mientras no se acomode fielmente a los preceptos del Estatuto y de la Constitución.”

El Consejo ha visto con satisfacción el tono de cordialidad del citado oficio, así como que éste haya sido transmitido por mediación del honorable señor presidente de la Generalidad, como representante del Estado en Cataluña, de acuerdo con el procedimiento autonómico regulado por el Estatuto.

El Consejo, que ha creído en todo momento que la ley de Contratos de cultivos se adapta a la Constitución y al Estatuto, después de hacer constar del brazo de determinadas autoridades—y no precisamente camino de la Comisaría?—(Qué de los señores fiscalistas que en determinada forma, el extrajudicial se ejercitan en el manejo de las armas con el cristianismo propósito de algún día poder acoger a los ciudadanos que no se sometan a sus propósitos fascistas?)

Téngase en cuenta que el Grupo Deportivo de la Casa del Pueblo es una Sociedad legalmente constituida, cuyo reglamento está visado por la primera autoridad de la provincia. Que por mucho que vaya al Gobierno civil el reconocido reportero de las gacetas que pedescibe en «Diario Regional» a contactar sus culpas al señor gobernador, éste no impedirá, si se ha de atender a la ley, que los componentes del Grupo Deportivo vayan a la forma más cómoda para el ejercicio de la cultura física, hagan excursiones en grupo, canten sin música a la moral y dignidad humanas, y sean motivo de despecho del fascismo local, que ve decrecer sus raquíticas huestes a medida que aumenta el cristianismo en los medios obreros y socialistas.

VALLISOLETANAS

Invitados por el Ayuntamiento de esta capital, el domingo pasado, los Coros de la Casa del Pueblo observaron con un concierto a los niños de las Colonias escolares del Pinar de Antequera, ejecutando con maravillosa perfección un selecto repertorio de obras, entre las que son dignas de destacar «La sardana de las minas», «Sota del Olmo» y el himno nacional. Los pequeños colonos y el resto del auditorio, en el que abundaban los familiares de los «peques», premiaron a los coralistas con muchos y merecidos aplausos.

Después del concierto, los coralistas distribuyeron galletas y dulces, que los niños agradecieron con muestras de simpática alegría.

También el Grupo Deportivo de la Casa del Pueblo obsequió a los niños de las referidas Colonias con una fiesta deportiva y partió con ellos durante todo el día entre juegos y canciones. Los asistentes a estos actos felicitaron al alcalde de Valladolid, compañero Quintana; a los componentes de los Coros, particularmente a su director, señor Herras, y a los muchachos del Grupo Deportivo.

«Diario Regional», el diario ultramontano que más pintorescamente trata el tema producido por los colonos de la estación obrera, es el de dadanos de las riberas del Pisuerga, lanza un exabrupto en su número del pasado martes a cuenta de la fiesta más arriba indicada y de las excursiones dominicales que los jóvenes del Grupo Deportivo de la Casa del Pueblo realizan al Pinar de Antequera.

Motela de inmorral, soez y perturbador el que los trabajadores, como el resto de los ciudadanos, se desplazan al campo con trajes blancos, que no uniformes militaristas; que busquen un sedante a sus nervios y fortalezcan sus pulmones con ejercicios de cultura física y el ejercicio del campo, de tan carteras está el resto de la semana por tener que ganar el pan con el esfuerzo de su trabajo, permaneciendo encerrados en talleres de dudosas condiciones higiénicas, donde, a cambio de un puñado de calderilla, van dejando jirones de su vida convertidos en plusvalía con que enriquecer a sus cristianísimos explotadores.

Al aludido diario reaccionario le sueñan mal los cantos populares que entonan los trabajadores en sus excursiones campesinas y que busque en el baño la limpieza del cuerpo y las delicias de una temperatura de la cual carecen en las zahabidas en que habitan por virtud del capitalismo y sordidez de unos castros desadaptativos, cuya mayor parte son lectores del písmo colega clerical.

¿Qué tendría que decir de las niñas cróticas y los bigardos lectores de la prensa clerical que en las lujosas playas, en sintéticos amañillos, juegan a los prohibidos y flirtean, con riesgo muchas veces de la tranquilidad y descanso de comaradas y tocólogos? ¿Qué de los berriedos estentóreos de los niños de la buena sociedad cuando, ahitos de vapores alcohólicos, en las altas horas de la noche, con menoscabo del reposo de los pacíficos habitantes de la ciudad, salen del cabaret, de los prestiblos, y hasta de las tuberías—algunas veces

Modos lerrouxistas

Se autoriza un mitin fascista y no se permite otro organizado por las Juventudes Socialistas

ALICANTE, 19.—El gobernador ha autorizado un acto de carácter fascista, que se celebrará el domingo en Callosa de Segura, en el que tomarán parte los señores Primo de Rivera y Ruiz de Aída. Las Juventudes Socialistas de Guardamar de Segura han convocado a una reunión también el próximo domingo, que ha sido autorizada, por lo que el gobierno civil impedirá la celebración del acto.—(Febus.)

Adrián Píera

Liga de Inquilinos de Madrid

Se pone en conocimiento de los asociados y del público en general que a partir de hoy, día 20, esta Asociación, establecida hasta ahora en Madrid, 4, trasladada su domicilio a Docto (Gortez), 12, entre suelo, siendo las horas de consulta para afiliados y público (gratuita esta) de seis de la tarde a nueve de la noche, todos los días, subsistiendo la conducción de la cuota de entrada y adquisición de plentitud de derechos por el asociado a su ingreso.—La Directiva.

PARA VIAJES DE VERANO

La COMPANIA DEL NORTE ha establecido, a precios económicos, los conocidos billetes de ida y vuelta para las playas del Norte, en trenes ordinarios y especiales rápidos, y los de FIN DE SEMANA reducidos.

Además este año se han creado otros billetes análogos para VACACIONES Y BALNEARIOS, con validez de treinta días. También existen en vigor billetes de ida y vuelta reducidos entre todas las estaciones de la red del Norte y en combinación con las de M. Z. A.

Con todos ellos pueden utilizarse los trenes expresos, y los rápidos en algunos casos. Pídese folletos en los despachos centrales y estaciones de la Compañía.

CASA Benitez (As ciudad a Profesiones y Oficios Varios, núm. 72) GRANDES MANUFACTURAS DE SASTRERIA Y CONFECCIONES Trajes a medida (setiembre)... 100 Ptas. Gabanas (forro seda)... 90 » Gabardinas (forro seda)... 75 » Checos legítimos... 40 » 10 por 100 de descuento a todos los afiliados a la Casa del Pueblo. ROSALÍA DE CASTRO, 24 (ANTES INFANTAS)

Editoriales

Muníciones y banqueros

El conocido fabricante de cañones... El conocido fabricante de cañones...

hilerías, sino también desde el punto de vista económico... Los campesinos de Lombardía...

La persecución a AVANCE, de Oviedo

Todo lo que hemos escrito para referir la persecución de las autoridades a EL SOCIALISTA...

Una disposición absurda

Por orden ministerial del mes pasado y para dar cumplimiento a la ley de Presupuestos...

Agrupación de Amigos de la Escuela de Joaquín Sorolla

Por la presente se cita a todos los agrupados a esta entidad que pertenece al Partido Socialista...

La propiedad de unos años Las primeras aportaciones de la Banca privada para la adquisición de "El Sol", "La Voz" y "Luz"

La propiedad de "El Sol" y "La Voz", y también de la de "Luz" —cortada por los radicales—, ha entrado en la fase de las realizaciones...

- Banco Español de Crédito, 100.000 pesetas. Banco Hispano Americano, 100.000. Banco de Vizcaya, 100.000. Banco Urquijo, 50.000.

DE LOS SUCESOS DE CAJIS

Se confirma -- según la denuncia de El SOCIALISTA -- que los encargados de ejecutar los embargos cometieron graves abusos

MALAGA, 19.—El gobernador civil, refiriéndose a los sucesos de Cajis, manifestó hoy a los periodistas...

Reunión de la Ejecutiva

Se ha reunido la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España...

TEMA PARA TODO EL VERANO, por "Arrirubi"



Ya tenemos este año serpiente de mar

más que a una Internacional profesional. Los días 27 y 28 de agosto se reunirá en Weymouth (Londres) el Consejo general de la Federación Sindical Internacional...

Una indiscreción de Marraco

Desistió Boris I de su anunciado golpe de Estado en Andorra? Para ayer estaba anunciado este importante acontecimiento...

No queremos tener la menor insinuación malévola para las instituciones monárquicas. No están los tiempos para estos excesos...

DECLARACIONES DEL COMPAÑERO DE LOS RÍOS

Los elementos reaccionarios tienen hoy más poder que durante la monarquía, por la protección decidida del Poder público...

DECLARACIONES DEL COMPAÑERO DE LOS RÍOS

MALAGA, 19.—El compañero Fernando de los Ríos ha sido interrogado por un redactor de "El Pueblo", a quien ha hecho, entre otras, las siguientes manifestaciones...

Solidaridad proletaria Los presos socialistas de San Sebastián acuden en ayuda de EL SOCIALISTA

La solidaridad de nuestros camaradas a favor de EL SOCIALISTA nos llega de todas partes. Incluso desde aquellos lugares donde trabajadores socialistas sufren las consecuencias de la situación presente...

Federación de Juventudes Socialistas Se contesta a las Juventudes comunistas sobre su propuesta de Frente Único

Ha celebrado la Comisión ejecutiva de la Federación de Juventudes Socialistas una reunión ordinaria, bajo la presidencia de Cazorla...

DECLARACIONES DEL COMPAÑERO DE LOS RÍOS

Los elementos reaccionarios tienen hoy más poder que durante la monarquía, por la protección decidida del Poder público...

DECLARACIONES DEL COMPAÑERO DE LOS RÍOS

MALAGA, 19.—El compañero Fernando de los Ríos ha sido interrogado por un redactor de "El Pueblo", a quien ha hecho, entre otras, las siguientes manifestaciones...

DECLARACIONES DEL COMPAÑERO DE LOS RÍOS

MALAGA, 19.—El compañero Fernando de los Ríos ha sido interrogado por un redactor de "El Pueblo", a quien ha hecho, entre otras, las siguientes manifestaciones...

DECLARACIONES DEL COMPAÑERO DE LOS RÍOS

Por medio de la presente se convoca a las Juntas directivas de las Sociedades obreras que tienen establecido el subsidio al paro forzoso...

Improntas bélicas

DEL PROCESO POR LOS SUCEOS DE HERMIGUA

Una conversación

Quando yo fui sargento

Todos los años, al llegar este mes de julio, vibra todo mi ser al conjuro de recuerdos que me traen estos días...

No sé, sin embargo, si en estos días gloriosos—y empleo reiteradamente este epíteto porque en España, desde que yo tengo uso de razón, he comprobado que tras él siempre se esconde una efeméride bochornosa o se encubre la gestación de una deslealtad política...

No sospechaba yo que estando ya en situación de primera reserva, a la que entonces se pasaba cumplidos los tres años de situación activa en el ejército, en el que día por día estuve veintiocho meses en filas, había de volver a incorporarme a mi batallón de cazadores...

Y así, por envidia, vanidad o rencor personal, se agravó la ya de suyo grave determinación de ir en plan militar y espíritu colonizador, como a Cuba, a Marruecos, movilizándose las primeras reservas y enviando a Melilla una brigada que, atendiendo a la realidad política de entonces...

En la fuga los ayudó el soldado Francisco Carmona, que estaba de centinela, y que huyó con ellos, abandonando el fusil y el corraje.

La guardia exterior de la cárcel, al darse cuenta de la huida, persiguió a los fugitivos, haciendo varios disparos sobre ellos. Se logró detener al Antonio Rovira. Los demás consiguieron desaparecer.

Respecto a los juicios celebrados, la Federación destaca y agradece el labor desinteresado que están efectuando nuestros abogados, cuyas brillantes defensas han logrado la absolución de muchos compañeros.

Respecto a los juicios celebrados, la Federación destaca y agradece el labor desinteresado que están efectuando nuestros abogados, cuyas brillantes defensas han logrado la absolución de muchos compañeros.



Los treinta y dos procesados momentos antes de comparecer ante el Consejo de Guerra.—En el centro de la fotografía, el anciano Juan Correa (absuelto por el Consejo), y de izquierda a derecha, nuestras camaradas María Hernández, Catalina Hernández (condenadas a tres años de prisión), Antonia Gutiérrez con su hija pequeña (condenada a dos años) y Victoria Cabrera Prieto (absuelta).

CADA CUAL EN SU LUGAR

Hispanoamericanos en la República Española

La nueva generación hispanoamericana ha sido calificada de irrespetuosa e injusta al enjuiciar a los llamados «Creadores de la Nueva América». Más o menos coincidentes con la llamada generación del 98 de España, a estos «creadores» se les atribuye una labor de crítica y depuración de gustos y estilos en la vida americana...

Alberto Giraldo es de los que han nacido en el mar de la confusión. No sabemos si continuará llamándose anarquista. Eso sería lo de menos. Cuando académicos de vida burguesa y de un «humorismo de caverna» se dicen anarquistas y los militantes del anarquismo sonríen de satisfacción, es porque si ser anarquista no implica dificultades, Giraldo, en compañía de Soriano, fue de los que se dedicaron a soltar canalletas contra el Partido Socialista Español en la prensa americana...

TRABAJADORES DE LA TIERRA

SE REUNE LA COMISION EJECUTIVA

El día 18 del presente mes se reunió la Ejecutiva de la Federación, con presencia de los compañeros Callejo, Zabala, Márquez, Martín Filadelfo, Gil y Porras.

Respecto a los juicios celebrados, la Federación destaca y agradece el labor desinteresado que están efectuando nuestros abogados, cuyas brillantes defensas han logrado la absolución de muchos compañeros.

"You will be king"

Al ex rey Alfonso de Borbón: ¡Salud y Fontainebleau!

Voy a relatar un suceso, don Alfonso de Borbón, ex rey de España. Un suceso que acaso te sirva de provecho. No es que desee mucho servirte en esto de la política, sino que desee que sepas la verdad para que te ilustres en cuanto a las intenciones de tu gente. Verás:

El domingo 15 de julio iba yo en viaje de propaganda socialista al pueblecito de Bimenes, en Asturias. Tú, claro está que no sabes dónde está Bimenes, ni falta que te hace; pero sabrás seguramente dónde está Covadonga. Y, desde luego, sabes que ese domingo 15 de julio, tenían algunos de tus señores, mejor dicho: eran... ¡de don Angel Herrera Oriol!

¿Tú conoces a don Angel, Alfonso de Borbón? ¿Le viste alguna vez, allá en los tiempos últimos, en los que gobernabas por delegación de la corte celestial, entre sables, hisopos y virgenes del Pilar y de Covadonga? Pues si no le viste ni le conoces de oídas, yo te diré quién es. Se trata de un señor muy respetable, mucho más respetable que tú, según entendí aquella tarde; muy influyente en la Península; mucho más influyente que tú, según también entendí, y desde luego muy peligroso; esto por partida doble: para ti y para España.

¿Te sorprende todo esto? Pues voy a explicarte. No pido que me creas. Estás en tu derecho de no creerme; pero en tu interés mejor dicho: el creer a tu enemigo franco, beligerante en campo abierto, mucho más que a tu amigo sonriente, que al mismo lado tuyo fragua proyectos que a ti no te convienen.

Al grano; ninguno de aquellos señores que entraron en el coche me conocía. Yo soy poca cosa para ser conocida de esta «tu gente». Además, soy socialista; un verdadero desastre, como ves. Pero si ellos no me conocían a mí, yo sí los conocía a ellos, y esto porque hablaban. Hablaban del acto de aquel día, que calificaron de grandioso. Yo no me opongo; acaso fuera grandioso; al menos la variedad de infinidad de gente, a 10 pesetas y pistola regalada. Un verdadero derroche.

¡Venían contentos y felices. Frente a mí se acomodó un joven redactor de «El Debate». Te diré cómo era físicamente, por si algún día te le presentas. Rubio, párpados gruesos, ilustremente calvo por la coronilla... (Por la coronilla, sí; y esto de manera que a mí me pareció al pronto un cura disfrazado de paisano. Pero ¡deseché la idea. Hoy en España ningún cura tiene necesidad de disfrazarse de paisano, como no sea para irse de picos pardos. Antes bien, son los ciudadanos seglares los que acaban disfrazándose de curas para andar seguros por las calles.)

Pues, como iba diciendo, aquel joven se acomodó a la mesilla del ventanal y comenzó a escribir vertiginosamente. Iba redactando el reportaje para su periódico (para el periódico que tú te figuras atuyón).

Y mientras escribía, comentaba. Un chico muy listo, eso sí; escribía y hablaba a la vez; todos le respetaban, sin duda para que los nombrase a ellos muchas veces en la crónica. Y la conversación seguía, y se escuchaba cada vez más. Y un señor andaluz, de Granada, militar retirado, según dijo, se enfureció a una hora porque se confundía «la política con la religión, y el sólo era padre de familia, católico, apostólico, romano, y... monárquico». Esto lo dijo como sus cuarenta y pico de veces. Los oyentes le calmaban como podían, pero le contradecían. No sé el establo equivocado; el ser católico era ser político; en cuanto a lo de monárquico... (allá va la bomba, Alfonso)...; eso de monárquico...; en fin, todo podía compaginarse en el mundo, porque...

Pues, en éstas, el joven periodista levantó la cabeza y, con sonrisa maliciosa, expresó por fin la idea general. Y dijo esto, precisamente esto que te transmito para que lo intercalas en la crónica de «El Debate» sobre el acto de Covadonga.

Dijo: —Pero, señores... Al fin, la forma de gobierno es lo de menos. Lo demás son las ideas básicas, el sistema político, el procedimiento social... «la consecuencia del ideal católico...» Por eso yo digo: ¿Por qué cambiar nada? ¿No podríamos coger sencillamente lo que hay y usarlo para nuestros fines? La República para don Angel... ¿no sería ese ideal conseguido?

¿Te enteras, Alfonso? La República para don Angel. Don Angel, presidente de la República. ¿Te enteras, Alfonso? Para don Angel, no para ti, que acaso no eres tan buen católico como al ideal angélico corresponde; que acaso previeras si te restauran, y que en todo caso, una vez aupado, serías de nuevo el amo. El amo de don Angel, inclusive. ¿Y quién que vio partir al amo quiere que vuelva? Pocos. Cada día menos. Mira, Alfonso: Tú tenías en un rincón de la Cámara un grupo de devotos. A nosotros nos eran casi simpáticos por lo desinteresados. Todo el mundo quiere hoy algo positivo: mejoras sociales, derechos ciudadanos, pan, etc. Ellos se limitan a pedir un rey. Las ranas son inofensivas; hasta son comestibles.

Bueno; pues de aquel grupo se han destacado ya valores autónomos. Se resquebrajó el bloque, te lo aseguro. Yo misma escuché las palabras fatídicas: el «You will be king», de Shakespeare. Tú eres Duncan en este caso; Macbeth te busca.

El Poder, Alfonso de Borbón, es muy amable. Pregúntaselo a Samper, y te dirá que lo es más que todo en el mundo. Así piensas tú seguramente. Pero va en camino de no valerte, amigo Alfonso. Ya viste a Gil Robles. No sé si crees en él. Sospecho que no. Gil Robles ha escuchado el salu-

Matilde DE LA TORRE

Reaparece "Juventud Roja"

Mañana, sábado, reaparecerá «Juventud Roja», órgano central de la Unión de Juventudes Comunistas, que ha estado suspendido por orden gubernativa durante más de tres meses.

Los Tribunales de urgencia

Siete campesinos de Jaén absueltos

JAEN, 19.—Continúan celebrándose juicios ante el Tribunal de urgencia. Hoy han sido absueltos siete campesinos, acusados de sedición y tenencia de armas. Fueron defendidos por el letrado socialista camarada Alejandro Peris, a quien se detuvo poco después sin que se conozca la razón, y habiendo protestado contra ello el Colegio de Abogados.

Acto socialista a la memoria de Sanchis Banús

IBI, 19.—El próximo domingo se celebrará en esta localidad un gran acto y manifestación pública para conmemorar el segundo aniversario de la muerte del que fue querido camarada nuestro José Sanchis Banús.

Un patrono de Barcelona denunciado por falsificación de documentos

BARCELONA, 19.—Un Jurado mixto ha remitido al Juzgado de guardia una denuncia por falsificación de documentos contra un patrono que los presentó ante dicho Jurado para contestar a una reclamación de salarios de uno de sus obreros, que había sido despedido.

Por la libertad de Ernesto Thaelmann

La Sociedad de Albañiles de Vigo, el Grupo Feminista Socialista de Valladolid y la Juventud Socialista de Serantes han dirigido a la Embajada alemana en Madrid comunicaciones de protesta por la situación del camarada Thaelmann y pidiendo su libertad.

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Esto es doff INSTITUTO OPTICO MADRID MAYOR 17. Teléfono 27664. Graduación de la vista por médico especializado.

Para obsequios

Si se trata de un varón mayor de edad, el artículo más indicado es una buena escopeta de caza.

Logronesa de Armas

LA LOGROÑESA DE ARMAS FABRICA DE ESCOPETAS, ARMAS CORTAS, FUSILES, CARABINAS, PISTOLAS, REVOLVERES, etc.

Dentista Alvarez

Especialista en dentaduras. Precios económicos. Consulta gratis. MAGDALENA, 26.

Sociedad Anónima Cooperativa ALFA. Apartado 20. EIBAR

APARTADO 47 LOGROÑO

AGENCIOS DE CALA' PRAGA

MAYOR, 17

MOVIMIENTO OBRERO

SE HAN REUNIDO...

Arto de Imprimir. En el salón grande de la Casa del Pueblo ha comenzado a celebrarse las juntas generales ordinarias de la Asociación de Arte de Imprimir...

CONVOCATORIAS

Empleados Administrativos de Prensa. Convoca a todos los afiliados a una junta general ordinaria...

Asociación General de Actores de España. Con objeto de proceder a la revisión de los carnets profesionales del Grupo C...

Asociación de Impresores de Madrid. Esta Asociación celebrará juntas generales ordinarias los días 25, 26, 27 y 28 de los corrientes...

Rogamos encarecidamente a los delegados de taller se presenten por la Secretaría de la Asociación mañana, sábado, y el lunes, día 23...

LOS GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS. El de Obreros en Piedra y Mármol. Todos los afiliados a este Grupo...

Se pondrá en escena la zarzuela de costumbres andaluzas, en un acto y tres cuadros, «El puñal de rosas»...

También actuará la orquesta de bandurrias y guitarras que dirige el compañero Eugenio García...

Se recuerda a todos los afiliados y simpatizantes que en la Secretaría se reciben donativos para los presos sociales, y que las entregas pueden hacerse, todos los días...

Se ruega a todos los guaiadores del Grupo excursionista de este Círculo se pasen hoy, viernes, a las ocho de la noche...

Se celebrará junta general ordinaria hoy y mañana, a las nueve de la noche, en la Casa del Pueblo de la localidad...

Entierro civil. Hoy, viernes, a las seis de la tarde, tendrá efecto el entierro del niño...

El domingo día 29 del corriente celebrará este Grupo su marcha por montaña para parejas mixtas...

Salud y Cultura (Grupo Alpino). El domingo día 29 del corriente celebrará este Grupo su marcha por montaña...

Carnet del militante. Los alumnos de la clase de Declaración celebrarán una velada los días 21 y 22 del actual...

Círculo Socialista del Páramo. Como se ha anunciado, el domingo día 22 celebrará este Círculo la excursión a El Escorial...

Círculo Socialista del Barrio de Bidas. Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Círculo Socialista del Sureste. Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Círculo Socialista del Sur. Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

RADIO

Programas para hoy. UNION RADIO. — A las 8: «La Palabra». 9: Informaciones especiales de Unión Radio...

OTRA VEZ

CASAS VIEJAS

Habiendo leído en el «A B C» un artículo en contra del Jurado que actuó en el proceso derivado de los sucesos de Casas Viejas...

Se advierte a todos los compañeros inscritos para la excursión que el Grupo Cultural Excursionista de este Círculo celebrará el próximo día 22...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Si el autor de referencia no está conforme con la existencia del Jurado, que la combata con otros argumentos...

Con este somero relato queda demostrado que el Jurado obró con una clara visión de los hechos...

Esta Sociedad advierte a todos los corredores, así como a los de la categoría de turistas...

Ante numerosa concurrencia, lo mismo en la entrada de preferencia que en general, se celebró la undécima reunión de verano de carreras de galgos...

Se advierte a todos los compañeros inscritos para la excursión que el Grupo Cultural Excursionista de este Círculo celebrará el próximo día 22...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

CINES Y TEATROS

El divorcio entre artistas del teatro.

Quien, como nosotros, se obstina en ignorar todo ese chismorreo que circunda al teatro, se encuentra un poco sorprendido de algunas noticias que con extraño laconismo y un poco burbuzadas aparecen ahora en los periódicos...

Así es, en efecto. Establecido el divorcio, un artista, en esas laconicas noticias de la prensa sobre anulación de matrimonios entre artistas del teatro...

Como dato curioso consignaremos que los premios en metálico concedidos por el Velo-Club Portillo en la Vuelta a Madrid ascienden a 1.600 pesetas...

Ante numerosa concurrencia, lo mismo en la entrada de preferencia que en general, se celebró la undécima reunión de verano de carreras de galgos...

Se advierte a todos los compañeros inscritos para la excursión que el Grupo Cultural Excursionista de este Círculo celebrará el próximo día 22...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

Se advierte a todos los camaradas que en este Círculo hay abierta una suscripción por presos...

Este Grupo ha organizado una excursión para el día 29 del actual a las Dehesas de Coredeña...

Se pone en conocimiento de todos los Círculos de barriada y afiliados a la Agrupación...

CARTELES

Funciones para hoy. CAPITOL.— Sección continúa. Revista Paramount y Ondas musicales. (Refrigeración perfecta)...

PLAYA DE MADRID.— Restaurante económico. Embarcaciones, trinquetes, patines, Autobuses cada 10 minutos...

FRONTON MADRID.— Todos los días, a las 4,30 de la tarde y 10,15 de la noche, grandes partidos por señoritas raketistas...

Carreras de galgos. 7 pruebas con los 62 mejores galgos de su categoría. Esta noche, A LAS DIEZ, en el Stádium...

Aniversario de la creación del grupo sindical de Obreros en Piedra y Mármol. Coincidiendo con la inauguración de la bandera de la Sociedad de Obreros en Piedra y Mármol...

Federaciones Nacionales. La de Obreros en Madera. Ha celebrado su Ejecutiva la reunión reglamentaria el día 18 de julio...

MARAVILLAS.— Judas, de Federico V. Ratti; traducción de Título L. Feppa. Esta tragedia de Ratti tiene sabor de ranciedad. Largos párrafos declarativos que gravitan sobre la obra...

Esta tragedia de Ratti tiene sabor de ranciedad. Largos párrafos declarativos que gravitan sobre la obra hasta agobiarla con un peso excesivo...

Esta tragedia de Ratti tiene sabor de ranciedad. Largos párrafos declarativos que gravitan sobre la obra hasta agobiarla con un peso excesivo...

Esta tragedia de Ratti tiene sabor de ranciedad. Largos párrafos declarativos que gravitan sobre la obra hasta agobiarla con un peso excesivo...

Esta tragedia de Ratti tiene sabor de ranciedad. Largos párrafos declarativos que gravitan sobre la obra hasta agobiarla con un peso excesivo...

Esta tragedia de Ratti tiene sabor de ranciedad. Largos párrafos declarativos que gravitan sobre la obra hasta agobiarla con un peso excesivo...

DESCUENTOS ESPECIALES

Con el fin de contribuir a la divulgación de los libros y de facilitar los medios para su adquisición a los suscriptores y lectores de EL SOCIALISTA, les haremos los siguientes descuentos:

Table with 2 columns: Title and Price. Includes items like 'objeciones más comunes', 'Marx (C.): «Manifesto comunista»', 'Paz: «Chispitas policerimas»', etc.

Por quedar pocos ejemplares de este volumen, su precio queda reducido a 2 pesetas. Rogamos que los pedidos de este libro se hagan a la mayor brevedad...

Los gastos de franquicio son por cuenta del comprador, quien abonará su importe por certificado; a reembolso, 60 céntimos. La correspondencia y giros deberán ser dirigidos a Félix Galán, Carran...

PRESERVATIVOS

Catálogo gratis, sin enviar sello. LA DISCRETA.— SALUD, 8

Las mujeres de los trabajadoras debieran todas saber que la regla suspendida reaparece usando las ólebras «PILDORAS FORTAN»

VENTA: En farmacias, DETALLES: LABORATORIOS KLAM, REUS.



Para recaudar fondos pro «Mundo Obrero»

Mañana, domingo, en el Cine Maricel, un festival a fin de recaudar fondos pro «Mundo Obrero»...

Proyección de los notables éxitos «Carbón y los Soviets deportivos»; «poesías revolucionarias, por Rafael Alberti»...

Las invitaciones pueden recogerse todos los días en los locales siguientes: Redacción de «Mundo Obrero»...

CAMARADA!

Cuando necesas algún libro, pídelo a la Administración de EL SOCIALISTA, y nosotros, con suma gusto, te serviremos...

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes... 2,50 ptas.
Provincias, trimestre... 9.-
25 ejemplares, 1,75 ptas.

ELSOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIPAS
Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

Nota internacional

Arrancando cizaña

¡Hemos dicho ya, repetidos y repetiremos cuantas veces sea necesario, que si no tuviésemos otro acicate—lo tenemos, desde luego, y muy poderoso: el impulso vital de defender nuestra existencia para luchar y vencer—, nos bastaría, para comprender la trascendencia del frente común proletario, con observar el empeño de nuestros enemigos en envenenar la atmósfera, en acuciarnos para que unos y otros resucitemos pechos y querrelas fratricidas.

Por lo que nos atañe, no lo conseguiremos. No tenemos tampoco mucho interés en polemizar con periódicos y escritores de la catadura moral del "Sol" del ocaso y de quien en él se esfuerza para demostrar la inocuidad de la unión lograda por los marxistas franceses. Si es inocua para la burguesía que con tal celo defiende, ¿a qué tantos aspavientos? Nuestra desgracia en este caso no procede de la menguada tiza y difusión del colega, sino de la más menguada ética que le inspira.

Se advierte el deseo vehemente, en esos criados bien amaestrados de la plutocracia, de volver a sembrar la cizaña que por ambos lados los trabajadores marxistas estamos arrancando. Les iba tan ricamente con nuestra desunión! Todos sus esfuerzos tienden a demostrar que entre socialistas y comunistas franceses siguen los recelos y la mutua enemiga, y que su pacto para la unidad de acción "queda reducido al mayor grado de inocuidad". Claro está que los tiros, por elevación, apuntan a la alianza obrera que se está formando en toda España, y que causa serios temores a la clase parasita. Por más plumíferos de esa estirpe que hagan entrar en lísa, ¿creen seriamente que con artículos más o menos malintencionados van a torcer la voluntad firme del proletariado español, claramente decidido a unirse para librar la última batalla, limpiar el país de la roña clerical-fascista y establecer la sociedad sin clases?

Que Blum ha expuesto, con todo detenimiento, las reflexiones que le sugirió el pacto propuesto? Efectivamente. Y no fallaron militantes, según él mismo refirió, que le dijese: "¿Para qué tan largos análisis? ¿A qué discutir, razonar, buscar tres pies al gato? La masa popular quiere la unión, la unidad sin frases. No le importan todas esas explicaciones, que entrañan nuevas dilaciones o nuevas reservas." Las palabras son del propio Blum, quien explicó que el motivo principal de esas meditaciones suyas era la relación que desde ahora creía deber establecer entre la unidad de acción inmediata, ya concertada, y la unidad orgánica de la clase obrera, fin último al que entendiéndolo habrá de llegarse.

Ni las intervenciones a que alude "El Sol" tuvieron trascendencia al lado del acuerdo recaído—que es lo que nos interesa al fin y al cabo—, ni es verdad que Paul Faure hablase "en tono de lamentación y arrepentimiento", ni la oposición de Zyranski, nada sospechosa, a la llamada cláusula de huelga general tuvo el sentido que trata de insinuar el diario lerrouxista. El hecho de no aceptarse el artículo sobre la declaración de huelgas, que contenía el proyecto de pacto elaborado por el pleno nacional del partido comunista, no implica en modo alguno oposición de principio y táctica a esa modalidad de la acción obrera. Lebas y Zyranski tuvieron buen empeño en aclararlo. Se trata simplemente de la situación especial, de completa autonomía, en que se halla la Confederación General del Trabajo francesa con relación al Partido Socialista. Es éste un tema que trataremos otro día. Insistimos, pues, en que el órgano del lerrouxismo y otras malas hierbas erra el vaticinio. E insistimos, sobre todo, en que la unidad de acción proletaria contra el común enemigo—fascismo declarado o lerrouxismo de rapin—es una imperiosa necesidad, y que todos los trabajadores estamos moral y materialmente obligados a facilitar su pronta realización.

El proletariado norteamericano conquista posiciones

Johnson se compromete a imponer a los patronos el reconocimiento de los Sindicatos obreros si éstos se reintegran al trabajo

Aceptando la promesa, los obreros dan por terminada la huelga general, cuyo éxito ha sido rotundo

SAN FRANCISCO, 19.—El Gobierno de los Estados Unidos se ha decidido a intervenir en la huelga por medio de la Junta de Obreros del Puerto, exigiendo que se terminen inmediatamente todas las huelgas en los puertos, que los obreros sometan sus reclamaciones al arbitraje y que los patronos acepten el laudo, en el caso de que dentro de un mes no se llegue a un acuerdo. Los patronos tendrán que reconocer a los directivos de los Sindicatos, como representantes de los trabajadores y salarios.

El general Johnson, líder de la N. R. A., será reconocido como portavoz de la Junta de Obreros del Puerto. Mientras tanto, el gobernador de California, Merriam, ha anunciado que está dispuesto a declarar el estado de guerra en San Francisco después de haber recibido el informe favorable de la Comisión presidida por el alcaide, que ha votado en favor de tal decisión. La ciudad de Richmond ha pedido el envío inmediato de tropas para controlar los motines y tumultos en los muelles. Cada policía disponible, en Seattle, armado con palos de los utilizados para jugar al base-ball, ha sido enviado a los muelles, donde 3.000 huelguistas amenazan a los guardias.—(United Press.)

El Comité autoriza la apertura de restaurantes y el suministro de gasolina.

SAN FRANCISCO, 19.—El general Hugh Johnson, administrador de la N. R. A., se ha convertido en la figura central del conflicto obrero de San Francisco.

Ha anunciado que tumba a su cargo ser el portavoz de la Junta Nacional de los Trabajadores de Puertos, y que está trabajando para llegar a un acuerdo que resuelva el conflicto.

«Si se da la orden de terminar la huelga y desaparece la amenaza del estado de guerra, puedo resolver esta cuestión en veinticuatro horas», ha afirmado el administrador de la N. R. A. La Junta ha lanzado una declaración, en la que pide, en nombre del Gobierno federal, que se den por terminadas inmediatamente todas las huelgas y las reclamaciones y peticiones se sometan a un arbitraje.

El Comité de huelga ha levantado la prohibición de la venta de gasolina y petróleo como combustible, y ha anunciado que estaba autorizado para dar instrucciones encaminadas a que se abran los restaurantes y negocios y las carnicerías.—(United Press.)

Orden de cesar la huelga.

SAN FRANCISCO, 19.—El camarada Harry Bridges, presidente del Comité de huelga, ha publicado

las cláusulas que establece la ley.—(United Press.)

El alcalde Rossi, que debe sus votos a los trabajadores organizados, se vuelve contra éstos para que apremien a elegir a burgueses democratas.—Un reto de los navieros.

SAN FRANCISCO, 19.—El alcalde de la ciudad, Rossi, informó hoy al Consejo municipal de que el Comité de orden de los huelguistas era una usurpación de la autoridad constitucional. Mientras tanto, el Comité de estrategia de los huelguistas en Oakland y Alameda anunció que va a recomendar la terminación de la huelga en la bahía del Este. Esta decisión afectará a 40.000 obreros en Oakland, Berkeley y otras ciudades.

Stanley Dollar, miembro de la línea Dollar de vapores, ha dicho que había mandado concentrar los buques en San Francisco para llevarse las grandes cantidades de abastecimientos que quedaban en los muelles. Los huelguistas de Seattle también han recibido un aviso de la Compañía Pacific Steamship, en el que anuncia que tiene la intención de enviar el próximo vapor a Seattle. Mientras tanto, los oficiales de los Juzgados han recibido instrucciones de Washington para deportar a los agitadores extranjeros condenados por actividades subversivas.—(United Press.)

Más represalias.—Policía y fascistas saquean los Centros obreros.

SAN FRANCISCO, 19.—Durante el día de ayer continuaron los registros en los supuestos Centros comunistas por las rondas de voluntarios y la policía. Las rondas de voluntarios asaltaron el local «Asociación de Trabajadores de North Beach», décimo tercero del distrito comunista. Cuando llegó la policía, el interior del local había sido destruido y los asaltantes habían desaparecido. Los oficiales se apoderaron de gran cantidad de literatura comunista.

En un hotel de la localidad, la policía efectuó la detención de siete sujetos extremistas, que se encontraban entre unas doscientas personas.—(United Press.)

Tirtean el auto de un senador, y por temerosa falta de respeto llueven las detenciones.

OAKLAND, 19.—El senador Wagner, mediador federal, ha recibido ayer el puerto en automóvil, acompañado por el alcalde y por los representantes de los huelguistas.

La policía sindical, formada por huelguistas, hizo una descarga contra la casa y algunos balcones alancaron al automóvil que seguía al ocupado por Wagner.

El incidente de Samos

Inglaterra pide al Gobierno turco excusas y una indemnización para la familia del oficial muerto

ESTAMBUL, 19.—Informaciones de diversa fuente relativas al incidente de la Isla de Samos afirman que el Gobierno de la Gran Bretaña ha enviado una nota al Gobierno turco pidiendo: primero, excusas; segundo, indemnización; y tercero, nombramiento de una Comisión mixta encargada de llevar a cabo una investigación.

Las mismas informaciones afirman que el Gobierno de Ankara se muestra favorable a las dos primeras cuestiones, pero se niega terminantemente a aceptar la tercera.—(Fabra.)

ANKARA, 19.—La Agencia Anatolia comunicó que el embajador de la Gran Bretaña ha celebrado una cordial entrevista con el ministro turco de Negocios extranjeros. En el curso

de la conversación ambos expresaron su absoluta confianza en una favorable solución del incidente de la Isla de Samos.

El ministro de Negocios extranjeros hace saber que una Comisión de encuesta integrada por delegados de los dos países demostró indudablemente que no ha existido mala fe por ninguna de las dos partes.—(Fabra.)

N. de la E.—Debido al texto algo confuso e incompleto de las primeras telegrafías relativas a este incidente, se dijo que los disparos habían sido hechos desde la isla de Samos, que es griega, cuando en realidad dispararon los centinelas desde el territorio turco, situado frente a la isla, al pasar el bote inglés entre ésta y la costa turca.

En el Japón

Se descubre un complot para asesinar a todo el Gobierno

TOKIO, 19.—La policía ha descubierto un nuevo complot que tenía por objeto asesinar al general Okada y a los ministros de su Gabinete.

Han sido ya detenidos cuatro conspiradores y se busca a otros dieciocho. Este complot tiene relación con el movimiento que tiende a instaurar un socialismo estatista y a proceder a reformas agrarias de gran amplitud.—(Fabra.)

La paz armada y recelosa

La Gran Bretaña da la señal del desarme aumentando su flota militar aérea en cuarenta y una nuevas escuadrillas

LONDRES, 19.—En la Cámara de los Comunes, el señor Baldwin ha anunciado esta tarde que se aumentará en cuarenta y una escuadrillas la flota aérea británica, incluyendo en esta cifra las seis escuadrillas previstas en el programa de 1935 para los próximos cinco años.

Con este aumento, los efectivos de la Royal Air Force se compondrán de setenta y cinco escuadrillas.

El lord presidente del Consejo ha añadido que la ejecución de este programa aéreo queda subordinada a las eventuales modificaciones que pudie-

posible en contra del anuncio del ingreso de la U. R. S. S. en la Sociedad de Naciones.—(Fabra.)

También Egipto hace pedidos a los municioneros.

ALEJANDRIA, 19.—Se anuncia que el ministro egipcio de la Guerra ha abierto un crédito de setenta mil libras destinado a la adquisición de diez nuevos aviones ingleses con destino al servicio de la aviación militar egipcia.—(Fabra.)

La conquista del aire

Un vuelo pacifista alrededor del mundo

CHICAGO, 19.—Cinco aviadores norteamericanos han emprendido el vuelo en un hidropalano, rumbo a Nueva York, con el propósito de realizar un vuelo de buena voluntad alrededor del mundo. Lleva los mandos el teniente coronel William Alexander y le acompañan el teniente coronel John Fisenman, el comandante William Brockey, el capitán Arthur Jini y John Fitzalo.

Posiblemente los aviadores saldrán hoy de Nueva York con rumbo a las Islas Bermudas. Se proponen hacer escala en las Azores, París, Berlín y Moscú.—(United Press.)

Y otro vuelo de preparación guerrera.

WASHINGTON, 19.—Hoy emprendieron el vuelo rumbo a Fairbanks, en Alaska, diez aviones de bombardeo del ejército norteamericano, en un vuelo de prueba para determinar la rapidez con que se puede movilizar la defensa aérea de la nación.

Continúa con éxito el vuelo de la escuadrilla de la marina de guerra que partió ayer de San Diego, en California, y se dirige por la costa del Pacífico a Alaska.—(United Press.)

Los temporales

Las inundaciones han causado enormes daños en Polonia

VARSOVIA, 19.—La terminación de las lluvias torrenciales en el distrito montañoso de Polonia del Sur, donde las aguas inundaron la región y causaron grandes pérdidas en un área de millares de kilómetros, ha llevado un rayo de esperanza a las comarcas amenazadas por las aguas.

Sin embargo, el agua está creciendo en gran número de ríos, como en el Vistula, que ya ha inundado los alrededores bajos de Cracovia.

También al norte de esta ciudad, el río Vistula ha crecido sobre su nivel ordinario entre cinco y siete metros. Pero se cree que el peligro en este distrito es menor porque hay medidas para desaguar las inundaciones en diferentes sitios.

El número de víctimas es muy elevado. Los campos están inundados y las cosechas han sido destruidas.

Las autoridades de Ferrocarriles y de Correos están intentando restablecer las comunicaciones.—(United Press.)

Inundaciones en Manchuria también.

JARBIN, 19.—El río Sungaria se ha desbordado, provocando grandes inundaciones.

Los barrios indígenas de la ciudad están invadidos por las aguas.—(Fabra.)

La tierra tiembla en Panamá.

LONDRES, 19.—Comunican de Panamá a la Agencia Reuters que ayer se han registrado violentos movimientos sísmicos en todo el país.

En David han resultado gravemente heridas cuatro personas y varios edificios han quedado totalmente destruidos.—(Fabra.)

La expedición alemana al Himalaya, diezmada por los temporales de nieve.

BERLÍN, 19.—Se confirma que la expedición alemana que intenta escalar la cumbre del Nengpeutser, en el Himalaya, ha sido diezmada por los grandes temporales de nieve.

No se tienen noticias del señor Merki, jefe de la expedición.

Numerosos guías del acompañamiento han muerto de pulmonía. Las condiciones meteorológicas hacen imposible continuar la expedición.—(Fabra.)

El fascismo en quiebra

El Banco Internacional se incauta de los ingresos alemanes para responder de los intereses que no paga el Reich

BASILEA, 19.—El Banco Internacional de Pagos se ha incautado de las entradas alemanas a fin de asegurar el pago de los intereses de los préstamos Dawes y Young, que ascienden a diez millones y medio de marcos.—(Fabra.)

El ministro de la Reichswehr viaja por Escandinavia.

ESTOCOLMO, 19.—El general von Blomberg, ministro de la Reichswehr, ha llegado a Isby, en la isla de Gotland.

El ministro alemán tiene la intención de visitar también Estocolmo.—

Otros cuatro periódicos extranjeros prohibidos en Alemania.

BERLÍN, 19.—Los periódicos «Ob-

La ética de los antimarxistas

Tardieu intenta demostrar, atacando a Chautemps, que no ha cobrado los 300.000 francos de Staviski

Pero en el careo se le frustra la maniobra y no puede probar sus alegatos

PARIS, 19.—André Tardieu y Camille Chautemps han estado declarando simultáneamente ante la Comisión parlamentaria encargada de los asuntos Staviski.

La mayor parte del careo ha versado sobre la supuesta falsificación por el inspector de policía Boni del talón de cheques del que aparece beneficiario Tardieu.

El miembro de la Comisión Torres preguntó a Tardieu si podía suministrar pruebas de sus alegatos según las cuales el inspector Boni había, efectivamente, falsificado el talón, ejecutando las órdenes recibidas del entonces presidente del Consejo, Chautemps.

Tardieu contestó que no podía facilitar estas pruebas; pero que podía citar los nombres de varios testigos, los que a su vez se hallarían en condiciones de suministrar las pruebas.

Por su parte, Camille Chautemps, después de rechazar las acusaciones formuladas por Tardieu, declaró que éstas no eran otra cosa sino una maniobra política, y que en vista de ello se veía obligado a considerar rota y denunciada la tregua política.

La Comisión levantó la sesión a las dos de la madrugada.—(Fabra.)

La agresión de Tardieu ha roto la tregua política y provocará sin duda la crisis total.

PARIS, 19.—El periódico «L'Ouvre» declara que a última hora de la noche ha circulado insistentemente el rumor de que los dirigentes del partido radical socialista estimaban que las denuncias de Tardieu equivalían a la ruptura de la tregua política, con fines electorales, y que esperaban el regreso a París de Herriot, actualmente en Ginebra, para que se

reúna al Comité ejecutivo del partido y retire a sus ministros.

De todas maneras, se asegura que el Comité examinará hoy la cuestión de saber si, después de la agresión de Tardieu, es posible la permanencia de los ministros radicales socialistas en el Gobierno de Unión nacional, con Tardieu y sus amigos.—(Fabra.)

Con gran dolor de su alma, Herriot tendrá que dimitir.

GINEBRA, 19.—El ex presidente del Consejo francés y actual ministro sin cartera, Herriot, que ha participado en las deliberaciones de la Conferencia Internacional de Cooperación Intelectual, ha salido esta mañana de Ginebra para Lyon.—(Fabra.)

El recurso por los sucesos de Castilla-blanco

Para el día 3 de octubre está señalada la vista ante el Tribunal Supremo del recurso formulado contra la sentencia que recayó en el Consejo de guerra celebrado en Badajoz con motivo de los sucesos de Castiellano.

Como se recordará, fueron condenados seis de nuestros compañeros a la pena de muerte, proponiendo el Consejo se les conmutara por la pena inferior, por existir la atenuante de haberse producido la agresión por una multitud en tumulto.

Defendían ante el Tribunal Supremo a los procesados nuestros compañeros Rodríguez Sastre, Vidarte y Jiménez Asia.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Las organizaciones obreras anuncian la huelga general si no comienza la construcción del hospital

SAN SEBASTIAN, 19.—Los comunistas, hace días acordaron declarar la huelga general de cuarenta y ocho en una fecha aproximada al 4 de agosto, si para entonces no se ha resuelto el comienzo de las obras del hospital.

Con el mismo motivo se ha reunido la Solidaridad de obreros vascos, acordándose solidarizarse con los comunistas.

Mañana o pasado se reunirá la U. G. T., que probablemente tomará el mismo acuerdo.

Se trata de la construcción del nuevo hospital proyectado hace más de un año, y que no se lleva a cabo por diferencias entre el Ayuntamiento y la Gestora actual. Con la Gestora anterior se llegó a un convenio, en virtud del cual las dos Corporaciones, en partes proporcionales, aportaban ocho millones de pesetas; pero ahora resulta que el presupuesto ha aumentado en cuatro millones y medio más, y las dos Corporaciones no se entienden en la proporcionalidad con que ha de sufragarse este aumento, por cuyo motivo se ha retrasado el comienzo de las obras, mientras los obreros parados siguen aumentando.

El gobernador civil, en vista de los acuerdos citados de las organizaciones obreras, ha manifestado que se parece bien el criterio del Ayuntamiento de que se inicien las obras con los ocho millones ya conculcadas, mientras sigue la discusión sobre los restantes cuatro millones y medio. En este caso se cree que

no se llegará a la huelga general, pues la Gestora secundaria los propietarios del gobernador.—(Fébus.)

Protestas de los obreros de la Constructora Naval de Cartagena.

CARTAGENA, 19.—A la salida de los obreros de la Constructora Naval se dirigieron éstos al Ayuntamiento en manifestación.

Una Comisión visitó al alcalde para protestar porque se les obligue a firmar contratos individuales, lo que ocasionará el despido inmediato de 400 obreros. El alcalde ha telegrafiado al ministro de Marina, interesándole la urgente resolución del conflicto.

La manifestación se disolvió pacíficamente.—(Fébus.)

En Sevilla

Son juzgados y condenados los autores de un atraco

SEVILLA, 19.—Ante el Tribunal de urgencia se vio esta mañana la causa instruida contra Aurelio Balcot Azcarría y Ventura Roncero, como partícipes en el atraco a mina armada en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos, realizado el día 2 del pasado junio, y en el que se llevaron 10.879,75 pesetas.

En el atraco participaron cinco individuos, pero no pudieron ser detenidos más que los dos procesados. El fiscal pidió para cada uno la pena de diez años de presidio menor e indemnización subsidiaria por la cantidad sustraída. Los defensores solicitaron la absolución por falta de pruebas.

Terminadas las pruebas, que resultaron irreflexivas, el fiscal apreció, además, por el delito de tenencia ilícita de armas, por el que solicitó la pena de dos años.

Las defensas hicieron una petición alternativa. La Sala condenó a los procesados a la pena de cinco años por el delito de robo y a dos por el de tenencia de armas, más al pago de la cantidad sustraída.—(Fébus.)

Los escrúpulos de la Iglesia

La familia de Juan Selvas sale al paso de una maniobra eclesiástica

BARCELONA, 19.—En la Comisión general de Orden público se ha facilitado una nota de la señora viuda del que fue conseyero de Gobernación don Juan Selvas, en la que se dice que ha sido anunciada la celebración de ceremonias religiosas con motivo de la muerte de su marido, y ha de hacer constar que de dicho anuncio, así como de la realización de las ceremonias citadas, son ajenos los herederos legítimos del finado, y la viuda, como representante de los mismos, hace constar esta aclaración, lamentando que se quiera dar carácter político a dichos actos, en contradicción con la voluntad de aquellos que más profundamente sienten la muerte de don Juan Selvas, entre los que figuran el orfandad y el consueño de poder contar a la Generalidad de Cataluña.—(Fébus.)



... Podráis deleitarnos con sus «delikatessen», y admirar sus panoramas y monumentos.